

NOVAPOLIS.ES



Pulsar aquí para descargar el plugin.

[INICIO](#)
[AGENDA](#)
[CARTELERIA](#)
[NOVA CIENCIA](#)
[CONOCE ALMERÍA](#)
[FOTOGALERÍA](#)
[MERCADILLO](#)
[EMPLEO](#)

Última Hora

Presentación del Campus Series Auto Aventura. Viernes, 13 h.

El Tiempo en Almería

Hoy **17°**Mañana **18°**

Almería

VIERNES, 16 ABRIL 2010

Pulsar aquí para descargar el plugin.

www.citymar.com

En busca del nacimiento del Guadalquivir en Almería

Escrito por Alberto F. Cerdera Viernes, 16 de Abril de 2010 08:41



Quizás sea necesario revisar los manuales de geografía y redibujar el curso del río Guadalquivir, del Padre Betis, a tenor de lo que sostiene una plataforma almeriense a cerca del lugar de su nacimiento. Y es que este grupo, apoyado por la voz de algunos expertos, sostiene que el Guadalquivir nace en la provincia de Almería, concretamente en la Cañada de Cañepla, en Sierra de María, y para mostrarlo a todos los que se quieran apuntar, ha organizado una visita para al lugar donde nace este río para este domingo.

La iniciativa parte de Foro en Defensa y Reivindicación del Nacimiento del Río Guadalquivir en Almería, colectivo que lleva varios meses dándole publicidad a este descubrimiento que cuenta con el apoyo de expertos como el profesor de la Universidad de Almería y director del Atlas de Almería Andrés García Lorca.

La plataforma ha organizado para este domingo una visita a la Cañada de Cañepla, donde mostrará a los asistentes el riachuelo que ellos consideran origen del río Guadalquivir, y que este año, gracias a las intensas lluvias, goza de un caudal considerable.

Para llegar hasta el municipio de María, el Foro ha dispuesto dos autobuses que partirán desde la capital, más concretamente desde la Plaza de Barcelona, a partir de las 9 horas del domingo. Para viajar es necesario confirmar la asistencia en los teléfonos 651 391 854 ó 950 851 326.

La concentración propiamente dicha comenzará en torno al mediodía y en ella estarán presentes Andrés García Lorca, el profesor de Historia de la Universidad de Granada, Vicente González Barberan, así como alcaldes y concejales de Topares y Cañada de Cañepla. La concentración será retransmitida por miembros de la Unión de Radio Aficionados Españoles.

Según Juan Moreno y José Luis Raya miembros del foro, la creencia de que el origen del Guadalquivir este en el actual emplazamiento se debe "a una confusión histórica posterior a la batalla de las Navas de Tolosa de 1212 que transgrede los principios científicos".

Hasta el año 1243 las referencias históricas situaban el nacimiento en las altiplanicies granadino-almerienses. Sin embargo, los avatares históricos durante la Reconquista propiciaron que el Guadiana menor se convirtiera en afluente y no en el verdadero río. De otro lado todas las características científicas por las que un río se considera como principal, establecen que el Guadiana Menor no es un afluente del Guadalquivir, sino el verdadero Guadalquivir, por lo que el nacimiento del río se situaría entre las pedanías de Topares y las Cañadas de Cañepla, comarca de los Vélez, provincia de Almería.

Próximo >